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未 来 へ   
つ な ぐ

寄 居 町 議 会

今号は 20人登場
KOE METER 議会が聴いた 皆さんの声

（2015年〜）

つ
な
ぐ

つ
な
ぐ

※この手話は「つなぐ」を表現しています

「つなぐ」「つなぐ」
関連動画関連動画
公開中！公開中！ 寄
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令和３年12月定例会
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議
会
は
令
和
5
年
度
予
算
を
賛
成
多
数
で
可
決
。

町
は
ど
こ
に
お
金
を
か
け
、
何
を
目
指
そ
う
と
し
て
い
る
の
か
。
峯
岸
新
町

政
が
掲
げ
た
４
つ
の
柱「
少
子
化
対
策
の
充
実
・
強
化
」「
地
域
内
経
済
循
環

の
促
進
」「
教
育
施
策
の
充
実
・
強
化
」「
健
康
長
寿
事
業
の
積
極
的
展
開
」

を
Ｓエ

ス
デ
ィ
ー
ジ
ー
ズ

Ｄ
Ｇ
ｓ 

17
の
テ
ー
マ
で
見
る
予
算
。
持
続
可
能
な
町
を
目
指
し
、
町
民

の
お
金
を
ど
う
分
配
し
て
い
く
べ
き
か
…
…
。

寄
居
町
議
会
は
、
町
民
の
皆
さ
ん
と
一
緒
に

考
え
て
い
き
ま
す
。
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町税は50億9673万2000円（前年度比2.３%増）
　・町民税………17 億 2515 万円（3.3% 減）
　・固定資産税…28 億 6154 万円（6.2% 増）
地方交付税…15 億 1000 万円（16.2% 増）
町債（借金）…  ６億 3130 万円（32.5% 減）

税収の基礎となる令和４年
度所得階層の状況は。

（田母神節子議員）

ギカイ

議 論

Interview Yorii 

国はコロナ禍の低所得者支援として非課
税世帯に５万円を支給。課税世帯でも
200万円以下の世帯は大変苦しいです。
町独自の支援策も考えてほしい。
大
おおさわ

澤マチ子
こ

さん（鉢形）

非課税世帯５万円を
  課税２００万円以下世帯にも

（土地は地価の下落傾向に伴う時点修正等により減額となるが）

前年度比で、法人町民税がマイ
ナス、固定資産税がプラス（償
却資産の伸び）の理由は。

（𠮷田正美議員）

ギカイ

議 論
全国的に企業の業績は回復傾向だが業種に差がある
ため、7445 万円（23.1%）減。

家屋・償却資産は大規模事業所等の新増築等（工場
2 件・倉庫１件）があり、1億 6540 万円（6.2%）増。

法人町民税

固定資産税

予算の詳細は
広報よりい４月号

SDGs詳しくはコチラ
（日本ユニセフ協会）

1円〜  100万円  5922人 28.9%

 〜  200万円  5380人 26.3%

 〜  300万円  4010人 19.6%

 〜  400万円  2292人 11.2%

 〜  500万円  1153人 5.6%

 〜  600万円  749人 3.7%

 〜  700万円  405人 2.0%

 〜  800万円  198人 1.0%

 〜  900万円  103人 0.5%

 〜1000万円  57人 0.3%

 〜1000万円以上 198人 1.0%

　　　 総所得金額　　　　 該当者数　　構成割合

いざ検証！
主な歳入

※構成比は小数点以下第２位を四捨五入しているため、合計は100にはなりません。

「予算を見れば  町の未来が見えてくる」
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峯岸新町政 重点施策 01

少 子 化 対 策 の 充 実 ・ 強 化

少子化対策元年の
　　 思いを込めて

こども家庭庁が創設され、国の少子化対策も本腰に。独自の子育て支援策による自治体
間競争も過熱し、住民が「子育てしたい町」を選ぶ時代。コロナ禍で加速したと言われる「妊
娠控え」もあり「少子化」の歯止めはかからず。少子化対策元年、回復の兆しを期待したい。

ギカイの
視 点

対策元年 回復の兆しを期待

■ 出産・子育て応援事業（1890万円）
自宅訪問等による伴走型相談支援の実施 母子手帳

交付時と出産後で総額10万円相当を支給。

■ 子育て支援交付金支給事業（620万円）
第１子出生時の交付金を2万円から3万円へ増額。

地域通貨Yori-Ca（ヨリカ）のポイントで支給。

■ 結婚新生活支援事業補助金（480万円）
住宅取得等結婚に伴う新生活にかかる経費に対し
最大60万円補助。

議会はこの事業・予算に注目

130 人R 3
年度 371人

H27
年度

194 人

178 人H30
年度

町は「子育て世代のライフスタイルの変化による
町民ニーズに対応し、安心して出産・子育てがで
きるよう環境整備する」と答弁。

少子化に対する抜本的な
対策が必要だ。

（佐藤理美議員）

ギカイ

議 論

365 人

285 人 出生数は

学童利用者は

64人減

86人増

でも!

子
育
て
期
間
は
長
い
ん
で
す
。そ
こ
に
注
目
し
て
ほ
し
い
で
す
ね

絵
え り

里さん

夢
ゆ め な

菜さん

龍
り お ん

音さん

虹
な な は

羽さん

虎
こ う が

雅さん

桜
さ あ や

愛弥さん

Interview Yorii 

我が家は子どもが5人。
コロナで休校が続いた時は
食費だけでも大変でした。

出産時や低所得層の家庭への支援も
大事ですが、そこばかりでなく、中間所得層や、
　　　　　長い子育て期間に注目した
　　　　　　事業を考えてほしいですね。
　　　　　　　　清

し み ず

水祐
ゆうすけ

輔さん（用土）

「予算を見れば  町の未来が見えてくる」令和５年度　一般会計予算
128 億 8233 万 2000 円（前年度比 5.8% 増）
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 稼ぐ場も使う場も　　
　ある町に！

峯岸新町政 重点施策02

地 域 内 経 済 循 環 の 促 進

Interview Yorii 

職業としての「農業」を選択する人に加えて、家
庭菜園でもいいから自給的に田んぼや畑に自ら価
値を見出す人や、地域の農産物を買い支えてく
れる「農業応援団」を増やしたいと思っています。
今は町内の飲食店や町外のスーパー、ネット販
売等を行っていますが、作った野菜を料理し、「美
味しい」と食べてくれる消費者とつながることで、
さらに地域内の経済が循環していければ、とても
嬉しいことです。
また寄居町は、農林業の条件が整っていないと
ころだからこそ、「農地バンク」などの周知（情
報発信）に力を入れ、新規就農を考えている人
たちが町にしっかりと根づくよう、丁寧な橋渡し
をしてほしいですね。

井伊農場　井
い い

伊 誠
まこと

さん（男衾）

会社員生活から転身、小川町で有機農法を学び、寄居町の新規就農支援事業を活用して平成
29 年に就農したという井伊さん。農薬や化学肥料を使わず、山や田畑でとれる資源を活用
して、ゴミを出さない循環型の農業で現在 60 種類ほどの作物を栽培しているそうです。

 「立地予定企業、決まる！」 寄居桜沢産業団地

（株） ＭＣロジスティクス
（米穀類保管流通センター）

（株） 諸長 
（玄米貯蔵低温倉庫・
 精米工場）

（株） ベルク 
（食品加工センター）

島﨑木材（株） 
（木材加工工場）

消費者の「美味しい」とつながる
地域内の経済循環に
　　　　　期待しています

■ 住宅改修資金補助事業（800万円）
１回限りの利用から「5年経過後、再申請できる」ように

■ 新規就農者育成総合支援事業（300万円）
最長3年間の営農資金を交付

地消地産と町民の消費行動を連動させ、町外から獲得した資金を町内で循環させ、雇用と所得を
持続的に生み出す自立的な経済構造「地域内経済循環」を目指す。新設の「産業振興企業誘致課」
で各種産業の総合的振興の実現へ。経済の根本は人。異業種間の人と人のつながりをいかに活か
せるかが成功のカギ。

ギカイの
視 点

「つながり」活かせるか
議会はこの事業・予算に注目

■ 地域通貨Yori-Ca（ヨリカ）事業
（1億5079万４000円）

30%プレミアムキャンペーンや１％ポイントバック、
よりいウェルカムキャンペーン

新
設
の「
産
業
振
興
企
業
誘
致
課
」
に
期
待

つくられた野菜は
町内の居酒屋で季節
ごとの「小さな畑」を
食べるメニューにも♪

井伊さんが講師を務める「よりい週末有機農業塾」HP→
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Interview Yorii 

子どもの感性は6歳までに培
つちか

われるといいます。
寄居の恵まれた環境はまさに「自然先生」。
鳥の声や土の感触など、できるだけ本物に触れ
させながら、子どもがみずから育つ力と可能性を
引き出してあげたい。丈夫な体があれば気持ちも丈夫に
なります。点数で表せない「生きる力」をつけることが大事ですよね。

ゆずの木保育園  園長 新
あ ら い

井理
り え

恵さん

■ 学力向上対策事業（3083万５000円）
より・E土曜塾…オンライン授業オンデマンド配信の活用を含め中学校全学年
に対象を拡大

算数検定費用無償化…対象を「小学２年生〜6年生までの全児童」に拡大

英検受験を中学校全学年1回無償化。より・E小学生英語塾受講者の希望者
に対して、英検5級の受験費用を無償化

■ 学校給食食材購入事業（1200万円）
食材の高騰に伴い、学校給食の食材購入費の一部を公費で負担し家計を支援

少子化対策、子育て支援同様、強化されたこども予算。
学力向上の基盤となる幼児期の非認知能力（物事に対する考え方、取り組む姿勢、行動など、
日常生活・社会活動において重要な影響を及ぼす能力）に着目することが重要。

教育は最も確実な
　 未来への投資

峯岸新町政 重点施策03

非認知能力にも着目を

教 育 施 策 の 充 実 ・ 強 化
ギカイの

視 点

 自然環境に恵まれた寄居で、
みずから育つ力と可能性を
　引き出してあげたい

議会はこの事業・予算に注目

点
数
で
あ
ら
わ
せ
な
い

　

生
き
る
力

4

4

4

4

を
つ
け
る
こ
と
が
大
事
で
す

「この泥ダンゴ、ぼくがつくったんだよ！」
本物に触れ、感じることも「生きる力」の土台に
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Interview Yorii 

お腹まわりに出た発疹が「帯
たいじょうほうしん

状疱疹」との診断。
発症すると、かゆみと神経痛のような痛みがあっ
て、２時間ごとに薬を飲むのも大変。治ってき
てカサブタができると、ものすごく痒くて……
跡が残りました。ワクチン接種の助成は助か
る人が多いと思います。いいことですよね。

柳
やなぎはらまさこ

原正子さん（男衾）

乾弱毒生水痘ワクチン（生ワクチン）…4500円

乾燥組換え帯状疱疹ワクチン（不活化ワクチン）
…12000円 ※２回接種に対し１回当たりの上限

Interview Yorii 

病院では「家族でなければ面会できない」
というケースもあり、特にコロナ禍で、当
事者の方々は苦しい思いをされました。自らカミングアウト（自分
のセクシュアリティを公にすること）しなければ認めてもらえない
のでは、人権は守れません。特殊なことを求めているのではなく、
ただ同じ権利を必要としているだけなのです。
埼玉県で未宣誓の自治体は９つ。すでに自治体間で広域連携を
しているところもあります（令和５年３月現在）。
令和３年には寄居町民の当事者の方と、当時の町
長に要望書を提出しました。町民である人の声をぜ
ひ、大切にしていただきたいです。
　レインボーさいたまの会 共同代表   鈴

す ず き

木翔
しょうこ

子さん 

「“楽しみながら”  これも健康、   長寿の秘訣」

帯状疱疹ワクチン接種費用
助成額と周知は。

（大澤博議員）

50歳以上
が対象

ギカイ

議 論

月２回 鉢形城公園でポールを使ったノルディックポールウオーキングを10年以上続けている皆さん。

「ポールがあると楽だし、姿勢もよくなります。毎回、１時間くらいは歩きますよ」

歩きながら
ポケモンも
　Ｇｅｔよ〜

仲間と一緒だと楽しく歩けますね

福
ふくしま

島照
て る こ

子さん
（男衾）

神
か み や

谷邦
く に こ

子さん
（鉢形）

久
く ぼ た

保田とよこさん
（西部）

北
ほうじょうかずえ

条一枝さん
（折原）

「帯状疱疹予防接種費用
の一部助成について」

■ 空
あ き や

家対策事業（406万８000円）
寄居町の空き家率（＊）は18.3％で、県内ワース
ト２位。町では、民間事業者との相互協力により、
空き家所有者が遠隔で相談を受けることのでき
る窓口を設置。

（＊）空き家率＝空き家数を「総住宅数×100」で割った数値

放っておくと大変！

空き家の蜂の巣対

策も課題

詳しくは
町 HP に掲載

あれ、日本タンポポ
　　　じゃない？

　帯
たいじょうほうしん

状疱疹は発症すると大変！ 
ワクチン接種の助成は
   　　助かります

　この事業・予算にも注目　この事業・予算にも注目
特殊なことを求めている
わけではないんです

レインボーさい
たまの会
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次
の
ペ
ー
ジ
も

次
の
ペ
ー
ジ
は

「
い
ざ
検
証
！
」 議
会
か
ら
の
提
言
は 

予
算
に
ど
う
反
映
さ
れ
た
の
か

「“楽しみながら”  これも健康、   長寿の秘訣」

３月定例会で、町は「実施に向けた準備を進める」と答弁。

自治体格差のないよう早期に宣誓すべき。

（鈴木詠子議員）

ギカイ

議 論

■ 性的マイノリティ講演会等実施事業（3万円）
パートナーシップおよびファミリーシップ宣誓制度（＊）の
実施に向けた準備を進める

峯岸新町政 重点施策04

健 康 長 寿 事 業 の 積 極 的 展 開

健康は
   「人生最高の宝」

「人生100 年時代」となれば、誰もが思うのは「健康で長生きしたい」。しかし現状では、
町の健康寿命は県内で常に低位のまま。「歩くこと」も長寿の秘訣のひとつ。予防事
業の積極的展開で町民の「生命」を守り、さらに「生きがい」の創出へ。

ギカイの
視 点

生きがいの創出へ

　この事業・予算にも注目

（＊）パートナーシップ宣誓制度
性別などに関わらず、パートナーとして相互の協力によ
り継続的な共同生活を行うことを約束した関係である
ことを自治体に届け、受理証明書を交付する制度。

（＊）ファミリーシップ宣誓制度
家族として暮らしている子どもがいる場合でその子ど
もを含む家族の関係性の届出に対して、受理証明書な
どを交付する制度。

■ 予防接種事業（8800万円）
従来の予防接種のほか拡充

・50歳以上の方への帯状疱疹ワクチン接種に対する助成

・子宮頸がんワクチンの公費による接種に「９価ワクチン」
を追加・予防接種の積極的勧奨

■ 地域訪問型健康増進事業（37万４000円）
町内の事業所等へ訪問して、働き世代や子育て世代を対
象に健康教室を開催

■ 健康長寿促進事業（351万8000円）
ラジオ体操教室、 ノルディックウォーキング教室、管理栄
養士による栄養教室の開催

議会はこの事業・予算に注目

男性…55位

女性…63位 ＊63市町村中

 65歳健康寿命 県内順位（令和２年度）
ご存じ
ですか

ことば

男性は前年度同位、女性は前年度59位から最下位に…

「S
エスディジーズ
DGs( 持続可能な開発目標 )」とい

う言葉が私たちの生活に少しず
つ広まり、積極的に取り組む企
業や自治体も増えています。
S D Gsの「誰も取り残さない」
という基本理念や、掲げる「17
のゴール」への実践は、人口減
少・少子高齢化が続く自治体に
とって、地域活性化への原動力
となります。

* * *
峯岸新町政の予算は 128 億
8233 万円 2000 円「人にや
さしく やる気に満ちた 未来を
つくる（予算）」。４本柱の主要
施策には S D Gs の１７の開発目
標のうち７つが相当しますが、
目標への達成の「実感」を私た
ち（町民）が手にしなければ、
何の意味も成しません。

* * *
“絵に描いた餅 ”で終わらせぬ
ため、寄居町議会ができること。
それは町民の声を「聴き・動き」
そして町へ「つなぐ」こと。
これからも、町民の幸せの「実
感」のため、私たちの挑戦は
続きます。

「
聴
く
・
動
く
・
つ
な
ぐ
」　　
私（寄居

町
議
会
）

た
ち
の
挑
戦
は
続
く

ギカイの
視 点
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いざ検証！

令
和
３
年
度
決
算
審
議
の
後
、
議
会
が
町
に
提
言
し
た
３
項
目
は
、
新
年

度
予
算
に
ど
う
反
映
さ
れ
た
の
か
。

議
会
が
全
会
一
致
と
絞
り
込
ん
だ
「
重
み
」
を
峯
岸
新
町
長
は
ど
う
受
け

取
っ
た
の
か
。
町
民
の
声
と
と
も
に
検
証
し
ま
す
！

議
会
か
ら
の
提
言
は

予
算
に
ど
う
反
映
さ
れ
た
の
か

“デジ田
で ん

”交付金で

「進め！ ＤＸ推進」

お元気ですか　寄居議会です　No.108  2023. 5. 1 発行

※デジ田交付金…「デジタル田園都市構想交付金」の略。
デジタルを活用した地域の課題解決や魅力を向上させ
るための自治体の取組を支援する国からの交付金

Interview Yorii  

定年を迎えてから、毎年新しいことに挑戦してい
るんです。D I Yでのリフォーム、カヌーづくり、
パラグライダー、大学でのリカレント（学び直し）
等を経て、今は登山やYouTube動画制作に没頭。
新しいことを知るのは楽しいですよ。
2045年にはＡＩが人類の知能を超える

「シンギュラリティ」が起こると言
われていますが、これからはZ
世 代（1990年〜2010年生ま
れ）からアルファ世代（2010
年〜2024年生まれ）が未
来を担っていく時代。
寄居町もＡＩの世界を知
り、豊かな発想力を持っ
た若い世代が中心に
なっていってくれるこ
とを願っています。

金
かなざわ

澤俊
としあき

明さん（西部）

● 鉢形城歴史館常設展示室展示替事業
（3763 万1000 円）

● デジタル観光推進事業（2999 万 6000 円）　
● 施設予約システム導入事業（1973 万 6000 円）
● 空き家の利活用促進事業（327 万 5000 円）

（空き家所有者の遠隔での相談窓口導入）

決算

議会発
政策

サイクル
監視

予算

提言

町の施策は数値化して示してほしい。
さらに、期限を決めた検証を。

ఏݴ
�

ఏݴఏݴ
��

ఏݴ
�

予算   　がついた！

昨
年
10
月
、
津
久
井
議
長
（
右
）
か
ら
峯
岸

町
長
に
「
新
年
度
予
算
に
反
映
を
！
」
と
全

会
一
致
の
提
言
３
項
目
を
提
出
。

デジタルコンテンツやＡＲを取り入れた展示を検討（鉢形城歴史館）
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次
の
ペ
ー
ジ
も

次
の
ペ
ー
ジ
は

全
議
員
で
考
え
る
シ
リ
ー
ズ
⑧　
「
新
年
度
予
算
へ
の
期
待
と
注
視
」

地域からの要望多し！

「急げ！
　町道整備」

主要施策の一つに！

「さらに！
Withコロナ経済対策」

● 地域通貨 Y
ヨ リ カ
ori-Ca 事業

（1億 5079 万 4000 円）
● まちなか居住促進補助事業（1020 万円）
● 住宅改修資金補助事業（800 万円）

令和５年度の予算編成では、
各課からの予算要求を積み
上げると、収入が 24 億円
余足りないという驚きの数
字（広報よりい４月号 P.9「予算編
成過程の見える化」）。
やりたいことは多々あれど
限りある財源。全てとはい
かないが、町民福祉の向上
に資することであれば、積
極的に事業化すべき。
議会提言３項目の予算執行
も価値あるものに……。
引き続き注視していきます。

予
算
執
行
を
価
値
あ
る
も
の
に

ギカイの
視 点

業者さんの
協力も不可欠

ご存じですか？

「町に道路整備を要望
しても一向に進まない」
との声がある。

（笠原則夫議員）

ギカイ
議論

Interview Yorii 

道路整備が地域の課題でした。町から無償で生コン
をもらえる制度があると知り、昨年、申請しました。
ボランティアとして協力してくれた業者のアドバイス
をもらいながら、地域住民の皆さんで地面を平らにし
たり、セメント流れ防止の作業をしましたが、鉄筋を
入れるなど、専門的なところは業者に委託しないと難
しいと思いますね。　吉

よしとく

徳  昇
のぼる

さん（男衾）

広報よりい４月号
「家のリフォームが地域支援に
〜住宅改修資金補助制度〜」

ఏݴ
�

ఏݴఏݴ
��

ఏݴ
�

ఏݴ
�

ఏݴఏݴ
��

ఏݴ
�

町では、希望する自治会に対して、道路整備の
促進を目的に生コンクリートを無償で提供して
います。今後、５月の道路委員会議においてア
ンケートを実施。令和６年度からは、各自治会
の申請により現在の提供量（８立方メートル）
にこだわらない、さらに業者の紹介もしていく
予定とのことです。

もらえます

お問合せ…寄居町役場 建設課

町の制度を活用し、地域住民の協力で道路を整備

予算   　がついた！

● １９路線（新規路線９・継続路線10）
　　鉢形地区小園中央道　町道118号線
　　南岸主要道路（農免道）町道127号線ほか　

●  生コン原材料費（200 万円）

予算   　がついた！
無償
で 生コンクリート
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新年度予算への

期待
注視

議員全員で考えるシリーズ
第 ８ 弾

と

お元気ですか　寄居議会です　No.108  2023. 5. 1 発行 10

５
つ
の
基
本
目
標
に
対
し
過
去
最

大
、約
１
２
９
億
円
の
予
算
で
「
脱

コ
ロ
ナ
」
に
向
け
、
効
果
の
あ
る

取
組
を
実
施
・
実
行
！

政道議員

農
業
人
口
「
年
々
減
少
」

駅
南
口
「
一手
」
は
誘
客

農
業
の
課
題
、
就
農
減
は
深
刻
で

あ
る
。
寄
居
駅
南
口
観
光
も
町
内

外
か
ら
の
誘
客
が
ポ
イ
ン
ト
！
人

づ
く
り
、
ま
ち
づ
く
り
に
注
視
。

環
境
の
よ
い
学
習
の
場
を
1
日
も

早
く
整
え
る
こ
と
が
、
未
来
へ
の

子
ど
も
達
の
学
習
意
欲
と
成
績
向

上
の
ス
タ
ー
ト
ラ
イ
ン
。

「
ア
フ
タ
ー
コ
ロ
ナ
」
に
向
け
て
経

済
や
社
会
活
動
の
活
性
化
が
求
め

ら
れ
る
。
人
口
減
少
の
回
避
、
少

子
化
対
策
の
成
果
を
期
待
。

保 H
o
zu
m
i泉

権 G
o
n
d
a田

中 N
ak
ajim

a嶋
周平議員

孝史議員

文雄議員

康広議員 則夫議員

地
方
の
魅
力
を
伝
え
る

男
衾
中
学
校
早
期
改
修
を

地
域
内
経
済
循
環
の
促
進

温
暖
化
対
策
実
行
計
画

プ
ロ
モ
ー
シ
ョ
ン
戦
略
課

よ
り
い
ブ
ラ
ン
ド
に
期
待

少
子
化
対
策
の
充
実
強
化

未
舗
装
道
路
新
手
法
研
究

町
の
イ
メ
ー
ジ
向
上
や
ブ
ラ
ン
ド

の
確
立
を
目
指
し
、
地
元
経
済
の

活
性
化
な
ど
を
目
的
と
し
て
の
取

組
に
、
大
い
に
期
待
！

「
ゼ
ロ
カ
ー
ボ
ン
宣
言
」
に
近
づ

く
計
画
改
定
と
、
遅
れ
て
い
る
道

路
舗
装
に
新
し
い
提
案
。
町
民
一

体
の
協
力
で
大
き
く
前
進
す
る
。

𠮷𠮷 Y
o
sh
izaw

a澤澤
笠笠 K

asah
ara原原

新
町
長
の
手
腕
に
期
待
！本 H

o
n
m
a間 も
っ
と
住
み
よ
い
町
に
！

峯
岸
新
町
長
の
掲
げ
る
予
算
の
基
本
方
針
「
チ
ャ
レ
ン
ジ
す
る
機
運

を
高
め
る
予
算
」
は
、
町
民
の
期
待
に
応
え
ら
れ
る
の
か
。

議
会
で
は
、
15
人
の
議
員
が
考
え
る
そ
れ
ぞ
れ
の
課
題
を
踏
ま
え
、

今
後
予
算
執
行
ま
で
し
っ
か
り
と
注
視
し
て
い
き
ま
す
。

令
和
５
年
度
当
初
予
算
へ
の

全
議
員
「
15
の
視
点
」
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次
の
ペ
ー
ジ
も

「
賛
否
明
解
・
議
論
白
熱
」
令
和
５
年
度
予
算　
討
論
と
い
う
名
の
議
員
の
主
張

次
の
ペ
ー
ジ
は

子
育
世
代
の
移
住
・
定
住

「
少
子
化
対
策
」
は
今
！

魅
力
あ
る
ま
ち
づ
く
り

９
価
ワ
ク
チ
ン
を
追
加
へ

「
魅
力
あ
る
ま
ち
よ
り
い
」
を
町

の
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
等
で
お
知
ら
せ

し
、
安
心
・
安
全
な
子
育
て
の
で

き
る
ま
ち
よ
り
い
の
創
造
。

帯
状
疱
疹
ワ
ク
チ
ン
接
種
へ
の
助

成
で
安
心
し
た
生
活
が
送
れ
る
。

経
済
効
果
は
予
算
の
10
倍
、
繰
越

で
さ
ら
な
る
経
済
効
果
を
期
待
。

コ
ロ
ナ
禍
で
の
町
民
生
活
は
、
ウ

ク
ラ
イ
ナ
戦
争
も
あ
り
不
況
と
物

価
高
騰
で
苦
し
ん
で
い
る
。「
暮
ら

し
を
守
る
施
策
」
の
充
実
を
。

少
子
高
齢
化
や
人
口
減
少
が
進

む
中
、
当
町
に
お
い
て
も
少
子
化

対
策
は
重
要
課
題
。さ
ら
な
る「
充

実
・
強
化
」
は
急
務
！

津

T
su
k
u
i

久
井

大 O
saw
a澤

田

T
am
o
g
am
i

母
神

佐
S
ato藤

康雄議員

博議員節子議員

理美議員

良文議員

詠子議員

安明議員

「
ど
う
す
る
」
少
子
化
？

ワ
ク
チ
ン
接
種
補
助
事
業

町
税
比
１・１
億
円
増
だ
が

目
指
せ
行
政
デ
ジ
タ
ル
化

対
策
は
児
童
手
当
の
倍
増

住
宅
改
修
資
金
補
助
事
業

町
民
所
得
200
万
以
下
56
％

出
産
子
育
て
母
子
を
応
援

日
本
そ
し
て
寄
居
町
に
お
け
る
最

大
の
課
題
は
「
少
子
化
」。
子
育
て

施
策
は
52
項
目
だ
が
、
効
果
施
策

は
児
童
手
当
を
倍
増
す
る
こ
と
。

デ
ジ
タ
ル
田
園
都
市
交
付
金
の
活

用
で
行
政
の
Ｄ
Ｘ
事
業
が
前
進
。

妊
娠
時
・
出
産
時
に
そ
れ
ぞ
れ

5
万
円
、
伴
走
型
の
支
援
充
実
へ
。

県
道
花
園
本
庄
線
は
雨
水
処
理
や

警
察
協
議
に
時
間
を
要
し
て
い
る

が
、
今
後
地
元
説
明
会
を
開
催
す

る
と
県
か
ら
伺
っ
て
い
る
。

稲稲 In
ay
am
a山山

鈴鈴 S
u
zu
k
i木木

正美議員

農
免
男
衾
工
区
測
量
着
手

進
む
男
衾
駅
周
辺
整
備

よ
う
や
く
農
免
道
男
衾
工
区
着
工

に
向
け
動
き
出
す
。
男
衾
駅
東
口

通
り
線
測
量
着
手
。
男
衾
土
地
区

画
整
理
事
業
は
分
譲
開
始
へ
。

𠮷𠮷 Y
o
sh
id
a田

孝議員

バ
リ
ア
フ
リ
ー
障
害
者
に

住
宅
改
修
資
金
増
額
へ

駅
ホ
ー
ム
転
落
事
故
、
障
害
者
の

た
め
駅
ホ
ー
ム
整
備
を
急
げ
。
町

経
済
循
環
強
化
に
住
宅
改
修
資

金
、
８
０
０
万
円
に
増
額
な
る
。

原原 H
arag

u
ch
i口口

県
道
花
園
本
庄
線
は
順
調

公
設
浄
化
槽
は
新
打
開
策

岡岡 O
k
am
o
to本本

第５弾

第６弾

第７弾

「
町
政
の
主
役
は
町
民
」。
寄
居
町
議
会
は「
住
民
自
治
の
力
」を
十
分
に
発
揮
で
き
る
よ
う
、

こ
れ
か
ら
も
、
そ
の
窓
口
と
し
て
の
役
割
を
果
た
し
て
い
き
ま
す
！

過
去
３
回
の「
全
議
員

で
考
え
る
シ
リ
ー
ズ
」

は
こ
ち
ら
か
ら
ご
覧
に

な
れ
ま
す
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大澤 博議員
高齢者足の確保を

デマンドタクシーは好評だが、利用者要求の

近隣病院まで利用範囲拡大ができていない。

実現すべきだ。

反対

鈴木詠子議員
歯科検診で糖尿病予防

赤字解消のための一般会計からの繰り入れが

令和５年度で終了。歯科検診で糖尿病予防等、

充実した事業を評価する。

賛成

田母神節子議員
今こそ　保険税値下げ

誰もが安心して医療が受けられるよう子ど

もの均等割をなくし、保険税を値下げする

対応を急ぐべき。

反対国
民
健
康
保
険

特

別

会

計

稲山良文議員
「団塊世代」制度加入

2025年問題現実化しこの制度を維持

するには2割負担はやむを得ない。健

康長寿を維持する。

賛成

田母神節子議員
窓口負担は無料に！

高齢者が安心して受診できるよう、昨年

10月に1割から2割負担となり、2〜3

割の受診控えは深刻。無料にすべき。

反対

保泉周平議員
水道水を「安全供給」

水道事業を将来に渡り安定的に継続す

るには、「安全」「強
きょうじん

靭」「持続」を元に

水道事業経営を推進している。

賛成

反対
大澤 博議員
基本水量の変更を

高齢者世帯の増加で使用水量が減少、

基本水量料金を5、10、15立方メー

トルに変更すべきだ。

水
道
事
業
会
計

後
期
高
齢
者
医
療

特

別

会

計

一

般

会

計

権田孝史議員
チャレンジ姿勢を前面に

峯岸町長の掲げる「少子化対策」「地域経済」

「教育の充実」「健康長寿」のテーマの実現

を目指す積極的予算だ。

賛成

原口 孝議員
これぞ！期待する内容

少子化対策・町経済循環・教育充実・健康

長寿・DX推進施策に新たな事業、継続拡

大予算に共感し期待する。

賛成

討
論
と
い
う
名
の
議
員
の
主
張

賛 議令 和５年 度
当 初 予 算明 白否 論解 熱

議会は、令和５年度予算を賛成多数で可決。
峯岸新町長による、これからの町の展望と選択に対し、議会は何を評価し、何を
評価しなかったのか。反対、賛成、それぞれのポイントとは……。
町民の声を背に感じながら、それぞれの主張が展開された。

ギカイの
視 点

町民の声を背に

の討論を
映像でご覧ください
白 熱
「議場のリアル」

（討論は18分00秒あたりから）
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次
の
ペ
ー
ジ
は

請
願
と
い
う
カ
タ
チ 

町
民
の
声
「
町
民
の
声
、
慎
重
審
議　
議
会
の
意
思
は
」

・寄居町日本の里の設置及び管理に関する条例の制定
・公の施設の指定管理者の指定

答前指定管理者から契約満了前に辞退届が出され

た。以前にも期間満了を待たずに撤退ということが

起きている。このような事態を打開するため、条例

の規定を見直し、指定管理者がさらに円滑に運営

できるよう「使用の許可（使用料）」等を盛り込んだ。

指定管理者と町が連携して、地元と密着した運営

をめざしたい。

　5  m  i  n  u  t  e  s    C  o  l  u  m  n

地震を “ 振り払おう！”
 議員提案で本会議中を想定したシェイクアウト訓練を実施

シェイクアウト（Shake out）とは「振り払う・振り落とす」の意。
「一斉防災訓練」とも言われるシェイクアウト訓練。2008 年のアメ
リカ カリフォルニア州での第1回訓練には数百万人が参加したとか。

寄居町議会でも本会議中を想定したシェイクアウト訓練を実施。
議場にいた議員、町長、職員が一斉にカバンで頭を覆ったり、
机の下に。その後、建物外の安全な場所へ避難・安否確認
と一連の訓練を終えました。いざという時に行動できるかどう
かは、常日頃から意識しているかどうかで変わりますね。

　訓練でも全力で行う！

ギカイコラムギカイコラムギカイコラム 議会事務局のまなざし

（提供 効果的な防災訓練と防災啓発提唱会議）

２議案を全員賛成で可決

どう生かす、寄居のふるさと「日本の里」

ギカイ
議論

指定管理者の変更に伴い、今
後の運営に関して昔の賑わい
のように盛り上げたい。工夫
をすべきでは。（稲山良文議員）

「日
や ま と

本の里」 地元密着の運営めざして
アイル・コーポレーション（株）を指定管理者（＊）に指定

 この２議案の内容は 

日
や ま と

本の里を適正に管理するため、新たな指定管理
者を指定するもの。
期間…令和5年4月1日〜令和８年3月31日ご存じ

ですか

ことば （＊）指定管理者制度…「公の施設」を民間等
団体に管理させる制度。住民サービスの向上と
経費の節減というメリットがある。町は指定管
理者を管理監督し、指導する責任を負う。

アイル・コーポレーション（株）の実績
運営中の類似施設 期 間（予定）

寄居町農産物加工施設 平成28年4月〜令和８年３月

春日部市立体育施設及び

春日部市都市公園
平成23年4月〜令和8年３月

東松山市農林公園 令和 2年８月〜令和7年7月

鴻巣市にぎわい交流館 令和 ４年4月〜令和７年３月

議案ピックアップ
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請
願
と
い
う
カ
タ
チ 

町
民
の
声

多
く
の
中
小
企
業
者
等
が
疑
問
や
懸
念

「
イ
ン
ボ
イ
ス
実
施
延
期
を
」

要
望
を
町・県・国
に
伝
え
る
方
法
と
し
て
「
請
願
」

「
陳
情
」
が
あ
り
ま
す
。
町
民
み
ず
か
ら
が
町
議
会

に
提
出
し
、
こ
れ
に
対
し
て
議
会
は
採
択
・
不
採

択
の
意
思
表
示
を
し
ま
す
。

町
民
の
声 

慎
重
審
議
！
議
会
の
意
思
は

町議会ＨＰ「請
願・陳情の作成
方法について」

●
寄
居
町
で
は
陳
情
は
受
理
の
み
で
す

●
紹
介
議
員
…
「
請
願
：
必
要
」「
陳
情
：
不
要
」

●
詳
し
く
は
議
会
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
く
だ
さ
い

インボイス制度
（国税庁動画）

消費税インボイス制度の実施延期を求める意見書の

提出に関する請願

請願者…消費税減税を求める深谷・寄居ネットワーク代表  小林各伺（深

谷市萱場）ほか４団体

●
こ
の
請
願
の
内
容
は

多
く
の
中
小
事
業
者
や
個
人
事
業

主
、
フ
リ
ー
ラ
ン
ス
や
税
理
士
団
体

が
「
中
止
」「
凍
結
」「
延
期
」「
見

直
し
」
を
表
明
し
、
疑
問
や
懸
念
の

声
を
上
げ
て
い
る
。
コ
ロ
ナ
禍
を
克

服
し
、
新
し
く
構
築
す
べ
き
経
済
や

社
会
に
お
い
て
は
、
地
域
に
根
差
し

活
動
し
て
い
る
中
小
事
業
者
や
個
人

事
業
主
、
フ
リ
ー
ラ
ン
ス
の
存
在
は

不
可
欠
。
イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
の
実
施

延
期
を
求
め
る
。

●
総
務
経
済
常
任
委
員
会
で

　
の
審
査
結
果

「
弱
者
を
保
護
す
る
た
め
、
も
う
少
し

時
間
を
か
け
て
か
ら
や
っ
た
ほ
う
が
良

い
」「
延
期
し
た
と
こ
ろ
で
国
と
し
て
は

や
ら
ざ
る
を
得
な
い
税
制
な
の
で
は
な

い
か
」
等
の
意
見
が
あ
り
「
不
採
択
」。

紹介議員…田母神節子　

𠮷田正美　

岡本安明

佐藤理美議員

インボイス制度は消費税が
正確に納付されることを目
的としている。税の公平性
の観点からも必要な制度。

税の公平性からも必要
国の動向を注視すべき反対討論

免税事業者にとってイン
ボイスは増税そのもの。
消費税を５%に戻すこと
で制度は廃止になる。

消費税５％で
制度廃止に

田母神節子議員

賛成討論

手話は手の動きだけでなく、口の動きや表情も
大切な要素。口元の見える透明マスクと真剣な
眼差しで「伝え、伝わる」手話のチカラ。

本
会
議
で
の
審
議
結
果　

 

賛
成
少
数
で
不
採
択
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本
会
議
で
の
審
議
結
果　

　

全
員
賛
成
で
採
択

７
名
が
登
壇　
一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案　

寄居町に「手話言語条例」を制定することについて

届
け
！ 

５
０
０
名
余
の
声

「
手
話
は
言
語
」社
会
全
体
で
意
識
高
め
て

裏表紙も
見てね♪

次
の
ペ
ー
ジ
は

３月定例会では町聴覚障害者協会等から請願が提出

されたため、手話通訳者が本会議場で通訳をする場

面が（右写真）。録画映像でもご覧いただけます。

ギカイの 進 化

聴
く　

動く

寄
居町議会

●
こ
の
請
願
の
内
容
は　

２
０
０
６
年
国
連
総
会
で
「
障
害
者

権
利
条
約
」が
採
決
。「
手
話
は
言
語
」

と
明
記
さ
れ
た
。
寄
居
町
で
も
難
聴

者
・
中
途
失
聴
者
を
含
む
聴
覚
障
害

児
（
者
）
が
、
音
声
に
よ
る
会
話
が

分
か
ら
ず
地
域
で
孤
立
、
阻
害
さ
れ

る
と
い
う
現
状
が
あ
る
。
手
話
言
語

が
音
声
言
語
と
対
等
と
認
め
、
聴
覚

障
害
者
の
人
権
が
完
全
に
保
障
さ
れ

社
会
全
体
で
意
識
を
高
め
る
よ
う
条

例
制
定
を
。

●
文
教
厚
生
常
任
委
員
会
で

　
の
審
査
結
果

「
手
話
を
言
語
と
し
て
認
め
る
こ
と

で
、
多
様
な
人
々
が
自
立
し
た
日
常

生
活
を
営
み
心
豊
か
に
地
域
で
暮
ら

す
こ
と
が
で
き
る
と
十
分
に
理
解
で

き
た
」「
条
例
を
制
定
す
る
自
治
体

も
増
え
て
お
り
、
当
町
で
も
条
例
制

定
を
急
ぐ
べ
き
と
考
え
る
」
等
の
意

見
が
あ
り
、「
採
択
」。

埼玉県で条例
制定された市
町村（マップ）
最新版

手 話 言 語 で
GO！（動画版）

多くのろう学校で手話禁止の過
去がある。誰もが手話の獲得・
習得ができ自由に手話で生活で
きるよう、当町での条例制定を
望む。

手話の獲得・習得で
自由に生活を！賛成討論

鈴木詠子議員

請願者…寄居町聴覚障害者協会 代表 山本利光（用土）寄居町手話サークル 会長  萩原由江ほか５０１名

紹介議員…権田孝史　

保泉周平

町民の皆さんの意見や要望を町政に反映するため、議会に対し「誰でも行うこと
ができる」のが請願・陳情制度です。その趣旨に応じて各委員会に付託されますが、
ギカイの意思決定は重いものだからこそ、議員も真剣に審議に臨みます。
請願者の思いを、真剣に受け止めたい。

ギカイの
視 点

意思決定の重み
「
一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案
」
７
名
が
登
壇

３
月
１
日
と
３
月
20
日
の

映
像
を
ご
覧
く
だ
さ
い
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一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案

※各議員の政策提案の下にあるロゴは

　S
エス・ディー・ジーズ

DGsの17の目標に関連しています。

３月定例会は全議員
15名中７名が登壇

子育て・人づくり
少子化対策 田母神・佐藤・稲山

コミュニティ・健康長寿
パートナーシップ及び
ファミリーシップ宣誓制度　 大澤

健康長寿事業 　　　　　　  田母神・本間

ＡＹＡ世代がん患者の支援 鈴木

その他
新規就農支援　　　　　　　大澤

空き家対策 　　　　　　　  大澤・本間

町長の所信表明　　　　　　原口

ＤＸの推進　　　　　　　　鈴木

太陽光発電施設設置に
関する町の対応　　　　　　鈴木

安
心
し
て
出
産
で
き
る

環
境
づ
く
り
を
！

佐
さ と う

藤理
り み

美議員

政策提案健
診
時
の
交
通
費
助
成
を

問 

出
生
数
が
減
少
す
る
中
、
全

国
的
に
分
娩
を
扱
う
施
設
が
減
少

し
、
現
在
町
内
に
は
分
娩
を
扱
う

医
療
機
関
は
あ
り
ま
せ
ん
。
出
生

数
の
減
少
が
続
く
と
半
世
紀
ほ
ど

で
、
現
在
あ
る
家
系
の
４
割
が
消

え
る
と
さ
れ
ま
す
。
安
心
し
て
出

産
を
迎
え
ら
れ
る
よ
う
、
妊
産
婦

健
診
時
交
通
費
の
助
成
に
つ
い
て

伺
い
ま
す
。

先
進
事
例
を
参
考
に
研
究

答

今
後
、
妊
産
婦
健
診
の
受
診

手
段
を
把
握
し
、
先
進
自
治
体
の

状
況
を
参

考
と
し
、

導
入
に
つ

い
て
研
究

し
ま
す
。

少子化は想定以上のスピードで

町のさまざまな課題等について、議員が
自身の提案も含めて町に考えを聞くのが
「一般質問」。全質問項目と各議員１項目の
内容をダイジェスト版でお知らせします。

（議員名あみがけ項目の内容を掲載しています）

新
規
就
農
者
へ 

さ
ら

な
る
支
援
の
充
実
を

大
お お さ わ

澤　博
ひろし

議員

政策提案容
易
な
農
地
確
保
の
支
援
を

問 

就
農
に
は
「
資
金
・
施
設
・

販
売
先
の
確
保
・
技
術
・
経
営
能
力
」

が
必
要
で
す
が
、
ま
ず
は
農
地
の

確
保
。
耕
作
放
棄
地
を
探
し
、
地

図
を
見
て
地
権
者
を
探
し
、
借
地

交
渉
し
借
り
る
こ
と
に
つ
な
が
る
、

農
地
借
地
を
ス
ム
ー
ズ
に
行
う「
農

地
リ
ス
ト
」
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

「
農
地
ナ
ビ
」
で
把
握
が
可
能

答

相
談
時
の
情
報
提
供
に
は
個

人
情
報
上
、
窓
口
で
対
応
。
利
用

状
況
調
査
を
反
映
し
た
「
農
地
ナ

ビ
」
で
公
開
さ
れ
て
お
り
、
リ
ス
ト

は
考
え
て

い
ま
せ
ん
。

未耕作地を手入れし「耕作地」へ

追跡！（過去の定例会でも質問）

少
子
化
対
策
の
充
実
・

強
化
へ
の
決
め
手
は

田
た も が み

母神節
せ つ こ

子議員

政策提案２
歳
児
以
下
の
保
育
料
の
無
償
化
を

問 

保
育
料
に
つ
い
て
、
国
は
「
３

歳
児
ま
で
無
償
化
」
隣
の
深
谷
市

は
「
令
和
５
年
４
月
よ
り
２
歳
児

以
下
も
無
償
化
」
と
発
表
。
子
育

て
世
代
の
保
育
関
係
者
や
若
い
夫

婦
が
深
谷
市
に
移
る
の
で
は
と
心

配
で
す
。
当
町
で
も
無
償
化
を
実

現
す
べ
き
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

国
県
や
近
隣
の
動
向
を
注
視

答

現
在
、
生
活
保
護
受
給
世
帯

等
、
住
民
税
非
課
税
世
帯
及
び
一

定
の
基
準
を
満
た
し
た
第
３
子
以

降
の
無
償
化
を
実
施
し
て
い
ま
す
。

２
歳
児
以
下

の
無
償
化
は

考
え
て
い
ま

せ
ん
。
今
後
、

国
県
や
近
隣

市
町
の
動
向

を
注
視
し
ま

す
。

楽しい遠足、野外でお弁当

R4.3月定例会

R3.3月・９月定例会
R4.3月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

過去の定例会でも質問追跡！ 過去の定例会でも質問追跡！
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次
の
ペ
ー
ジ
は

委
員
会
レ
ポ
ー
ト
「
未
来
を
見
据
え
て
前
進
を
」

空
き
家
を
減
ら
し

も
っ
と
住
み
よ
い
町
に

本
ほ ん ま

間政
ま さ み ち

道議員

政策提案町
内
の
空
き
家
問
題
の
現
状
は

問

平
成
30
年
の
調
査
で
は
寄
居

町
の
空
き
家
は
２
８
６
０
戸
、
空

き
家
率
は
18
・
3
％
で
秩
父
市
に

次
い
で
県
内
2
番
目
で
す
。
令
和

5
年
度
の
空
き
家
対
策
事
業
に
つ

い
て
伺
い
ま
す
。

早
急
に
解
決
す
べ
き
と
認
識

答

令
和
5
年
度
は
、
民
間
業
者

に
委
託
し
、
空
き
家
の
相
談
窓
口

を
設
置
し
ま
す
。
ま
た
、
空
き
家

実
態
調
査
結
果
を
閲
覧
で
き
る

デ
ー
タ

ベ
ー
ス
を

構

築
し

て
い
き
ま

す
。

空き家問題、早期解決で活気ある町へ

第
２
子
の「
給
食
費
」

段
階
的
な
無
償
化
を

健
康
長
寿
に
取
組
む

仕
組
を
再
構
築

稲
いなやま

山良
よ し ふ み

文議員 原
はらぐち

口　孝
たかし

議員

政策提案 政策提案

H27.3月定例会
R4.12月定例会

秩
父
郡
市
４
町
は
無
償
化

問 

長瀞
、
皆
野
、
横
瀬
、
小
鹿

野
各
町
で
は
令
和
５
年
度
か
ら
給

食
費
を
無
償
化
す
る
と
の
新
聞
報

道
。
当
町
も
第
３
子
以
降
で
な
く
、

第
２
子
も
段
階
的
に
無
償
化
に
向

け
て
舵
を
切
る
、
あ
る
い
は
完
全

無
償
化
の
英
断
を
今
こ
そ
行
う
べ

き
と
考
え
ま
す
。
い
か
が
で
す
か
。

材
料
費
を
提
供
で
経
済
的
支
援

答

令
和
４
年
度
は
半
額
補
助
と

材
料
費
の
補
助
を
実
施
。
５
年
度

は
町
費
で
購
入
し
た
給
食
材
料
を

提
供
し
、
小
中
学
生
が
い
る
全
世

帯
へ
経
済

的
支
援
を

行
う
予
定

で
あ
る
た

め
、
段
階

的
無
償
化

は
検
討
し

て
い
ま
せ

ん
。

町
民
・
町 

一体
の
取
組
が
必
要

問 

予
防
・
健
診
・
生
活
・
医
療

従
事
者
・
町
民
・
町
が
一
体
と
な
り
、

筋
肉
ト
レ
ー
ニ
ン
グ
や
様
々
な
運

動
と
、
町
な
か
に
健
康
遊
具
を
設

置
し
健
康
長
寿
に
取
組
む
意
識
向

上
と
実
践
が
必
要
。
町
の
考
え
は
。

町
民
・
町
・
公
的
機
関
が
相

互
連
携

答

第
２
次
寄
居
町
健
康
長
寿
計

画
に
基
づ
き
、
課
題
に
対
し
て
町

民
・
町
・
公
的
機
関
で
相
互
に
連

携
し
て
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

健
康
遊
具
に
関
し
て
は
、
ニ
ー
ズ

等
を
研
究

す
る
こ
と

と
し
、
ソ

フ
ト
事
業

を
中
心
に

健
康
意
識

向
上
に
取

り
組
み
ま

す
。

「完全無償化」の英断を ウオーキングや体操で筋肉・健康づくり

隣
接
住
民
の
生
活
に

配
慮
し
た
規
制
を

鈴
す ず き

木詠
え い こ

子議員

政策提案町
独
自
の
規
制
と
な
る
条
例
定

め
よ

問 

太
陽
光
発
電
事
業
者
（
設
置

者
）
に
対
し
て
は
、
平
成
30
年
に

制
定
し
た
ガ
イ
ド
ラ
イ
ン
に
よ
り

隣
接
住
民
へ
の
周
知
や
災
害
防
止

策
を
求
め
て
い
ま
す
が
、
十
分
で

な
い
状
況
が
あ
り
ま
す
。
町
独
自

の
条
例
制
定
に
つ
い
て
伺
い
ま
す
。

早
期
制
定
へ
準
備
を
進
め
ま
す

答

現
在
50
キ
ロ
ワ
ッ
ト
を
超
え

る
大
規
模
発
電
施
設
は
6
か
所
あ

り
ま
す
。
災
害
対
策
を
前
提
に
、

適
正
な
太
陽
光
発
電
施
設
の
設
置

に
向
け
て

事
業
者
へ

の
責
務
を

盛
り
込
ん

だ
条
例
制

定
の
準
備

を
進
め
て

い
ま
す
。

里山の環境保全も大切に

顔写真の左の二次元バーコードをスマホで読み取ると録画映像が見られます！

過去の定例会でも質問追跡！過去の定例会でも質問追跡！

過去の定例会でも質問追跡！過去の定例会でも質問追跡！
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各
常
任
委
員
会
で
の
調
査
研
究
。
課
題
を
確
認
し
、

町
に
対
し
て
「
よ
り
積
極
的
に
」
と
要
望
。

未
来
を
見
据
え
て
前
進
を

委
員
会
レ
ポ
ー
ト

「
未
来
を
見
据
え
て
前
進
を
」

研究テーマ「ふるさと納税」　　　　　　　　　　

研究テーマ「カーボンニュートラル」　  　　　　　　　　　　

ふるさと納税は
財源確保の手法

ゼロカーボンシティ
宣言近づく

ふるさとの「みかん」も活かして。寄居の本気度が試される。

視察した神奈川県開成町は会議でのペットボトル飲料の
提供を廃止。庁舎や公的施設の自販機でも扱っていない。

 　寄居愛を魅力に

 　脱炭素宣言、賛成

町も単に「やっています」では
なく、「積極的に」取り組めば、
結果が出ると思います。

空調のきかない広い仕事場
で、真夏はスポットクーラー
等で対応しています。

 私も
ひと言！

 私も
ひと言！

舎
と ど ろ き

利弗光
み つ え

江さん（男衾）

池
い け だ

田敏
としひろ

寛さん（用土）

聴
く　

動く

寄
居町議会

総務経済常任委員会

安
定
し
た
自
主
財
源
の
確
保
を
図
る
た
め
に

継
続
的
な
寄
附
者
の
獲
得
が
必
要
。
様
々
な

手
法
や
工
夫
で
ア
プ
ロ
ー
チ
し
て
い
く
こ
と

が
重
要
で
、
ま
ず
は
、
ト
ッ
プ
（
町
長
）
が

主
の
積
極
的
な
セ
ー
ル
ス
展
開
が
必
要
。

ふ
る
さ
と
納
税
は
財

源
の
確
保
だ
け
で
な

く
、
町
の
Ｐ
Ｒ
に
も

つ
な
が
る
。
明
確
な

目
標
の
設
定
と
フ
ォ

ロ
ー
体
制
が
重
要
。

ギカイの
視 点

ト
ッ
プ
が
主
で

町 へ 要 望

文教厚生常任委員会

「
脱
炭
素
社
会
の
実
現
の
た
め
ゼ
ロ
カ
ー
ボ

ン
シ
テ
ィ
宣
言
表
明
」「
環
境
負
荷
低
減
の

た
め
自
動
車
の
普
及
促
進
」「
環
境
意
識
を

共
有
し
、
町
民
と
事
業
者
へ
の
啓
発
活
動
」

に
つ
い
て
、
昨
年
の
要
望
に
勝
る
も
の
な
し
。

三
度
の
視
察
で
、
当

町
の
環
境
意
識
が
低

く
な
い
こ
と
を
確
認
。

知
識
を
共
有
し
て
周

知
し
、
宣
言
表
明
の

日
を
待
ち
た
い
。

ギカイの
視 点

宣
言
前
夜

町 へ 要 望
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次
の
ペ
ー
ジ
は

手
話
で
つ
な
が
る
心
と
コ
コ
ロ　
「
Ｓ
Ｄ
Ｇｓ
の
達
成
は
未
来
の
大
人
へ
」

賛成：○　反対：×

全賛…全員賛成で可決・認定・採択  賛多…賛成多数で可決・認定・採択

賛少…賛成少数で否決・不認定・不採択

平成20年以降
の議決結果を議
会ホームページ
で公開公開します ３

2/28〜3/20（21日間）

月定例会 審議議案と議員の賛否
上程議案・概要・結果 結　

果

本
間
政
道

本
間
政
道

権
田
孝
史

権
田
孝
史

保
泉
周
平

保
泉
周
平

笠
原
則
夫

笠
原
則
夫

中
嶋
文
雄

中
嶋
文
雄

𠮷𠮷
澤
康
広

澤
康
広

大
澤
大
澤   

   

博博

津
久
井
康
雄

津
久
井
康
雄

鈴
木
詠
子

鈴
木
詠
子

岡
本
安
明

岡
本
安
明

佐佐  
藤藤  
理理  

美美

稲
山
良
文

稲
山
良
文

原
口
　
孝

原
口
　
孝

田
母
神
節
子

田
母
神
節
子

𠮷
田
正
美

𠮷
田
正
美

令和5年度寄居町歳入歳出予算
一般会計　　　　　　　128億8233万2000円（前年度比5.8％増） 賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○

国民健康保険特別会計　 35億9753万7000円（前年度比1.8％減） 賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ × ○○

後期高齢者医療特別会計　4億8620万4000円（前年度比5.7％増） 賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○
公設浄化槽事業特別会計　　　2781万8000円（前年度比0.003％増） 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
水道事業会計　収益的収入9億5739万3000円　収益的支出9億3054万9000円　
資本的収入2億8417万5000円　資本的支出5億8347万2000円（前年度比6.4％減）

賛多 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○

下水道事業会計　収益的収入6億2214万円　収益的支出6億892万1000円資本
的収入3億3071万5000円　資本的支出4億7542万円（前年度比9.1％増）

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

令和５年度寄居町補正予算
一般会計［1回目］1億3328万6000円（1.0％）増額

新型コロナウイルス接種について、所要額の補正を行うもの。
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

令和４年度寄居町補正予算
一般会計［8回目］8004万1000円（0.6％）減額

国からの地方交付税の追加交付による所要額の計上や、給付事業費補助金の計上などに伴い
事業費を追加、更正したことによるもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

国民健康保険特別会計［３回目］313万3000円（0.08％）増額
職員人件費や保険給付費等について、所要額の補正を行うもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

公設浄化槽事業特別会計［１回目］1999万1000円（71.9％）減額
事業費の確定等に伴い、所要額の補正を行うもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

条例の制定・改正
寄居町課設置条例の一部改正
　町の行政課題に対応し事業の推進を図るため、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町事務手数料条例の一部改正　個人番号カードを使用し、多機能端末機により交付
する証明書等の手数料について、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正　
　家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準の改正に伴い、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正
　放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準の改正に伴い、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正
　特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準の改正に伴い、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町国民健康保険条例の一部改正　健康保険法施行令の改正に伴い、規定の整備を行うもの。全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
寄居町国民健康保険条例の一部改正を改正する条例の一部改正

新型コロナウイルス感染症に感染した被用者等に対する傷病手当金の支給に係る適用期間を
延長するもの（令和5年3月31日まで）。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町中小・小規模企業振興条例の制定
　中小・小規模企業に関する施策を総合的かつ計画的に推進するため、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町日本の里の設置及び管理に関する条例の制定
　寄居町日本の里を適正に管理するため、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町かわせみ広場の設置及び管理に関する条例の制定
　寄居町かわせみ広場を適正に管理するため、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町雀宮公園の設置及び管理に関する条例の制定
　寄居町雀宮公園を適正に管理するため、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町消防団条例の一部改正　消防団員の処遇改善について、規定の整備をするもの。 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
寄居町議会の個人情報の保護に関する条例の制定
　個人情報の保護に関する法律の改正に伴い、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町印鑑条例の一部改正
　地方公共団体情報システム機構の認証業務に関する法律の改正に伴い、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町国民健康保険条例の一部を改正する条例の一部改正 新型コロナウイルス感染症に
感染した被用者等に対する傷病手当金の支給に係る適用期間を延長するもの（令和5年5月7日まで）。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

人事・その他
公の施設の指定管理者の指定　寄居町日本の里の施設管理について

　 「アイル・コーポレーション株式会社」を指定管理者として指定するもの。
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

町道路線の廃止・町道路線の認定 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
寄居町副町長の選任の同意 福島勤副町長の任期満了に伴い、松本佐一氏を新任 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
請願
寄居町に「手話言語条例」を制定することについて　　　　　　　　 （P.15参照） 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
消費税インボイス制度の実施延期を求める意見書の提出に関する請願（P.14参照） 賛少 × × × × × × ○○ ○○ × ○○ × × × ○○ ○○

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。

（
注
）
議
長
は
議
事
進
行
を
行
う
た
め
賛
否
表
明
は
し
ま
せ
ん
。  

賛
否
同
数
の
場
合
の
み
、「
議
長
裁
決
」
と
し
て
表
明
し
ま
す
（
そ
の
場
合
は
「
裁
」
と
記
載
）。

賛
否
同
数
の
場
合
の
み
、「
議
長
裁
決
」
と
し
て
表
明
し
ま
す
（
そ
の
場
合
は
「
裁
」
と
記
載
）。

陳情…●「日本全体で解決すべき問題として、普天間基地周辺の子どもたちを取り巻く空・水・土の安全の保障を求める陳情」の意見書の提出について　コドソラ　与那
城千恵美　沖縄県宜野湾市　　●思想・良心の自由、請願権等を守るための陳情について　斎藤吉弘　埼玉県さいたま市　●会計年度任用職員の不安定雇用問題に対す
る緊急要望書について　公務員非正規女性全国ネットワーク（はむねっと）渡辺百合子　東京都北区
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つなごう未来への
バトン

り のい
よ

ら

いみ

２月の鉢形小学校開校150周年式典では、
５年生の学習発表で手話をテーマとした
発表がありました。
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埼玉県・寄居町議会

令和４年12月定例会
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です

寄
居
議
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です

お元気
　ですか

（2023. 5. 1発行）

埼玉県・寄居町議会

令和５年３月定例会

No.

108

6月6日（火）開会予定
（ 日 程 は 変 更 に な る 場 合 が あ り ま す ）

請願・陳情を出される方は、5月22日（月）午後５時までに
議会事務局へご提出ください。次回定例会は

議会広報広聴特別委員会 E D I T O R S N O T E ,108「期待をもって最後の編集に当たる」

発行責任者（議長） 津久井康雄

委員

権田孝史・保泉周平

大澤  博・岡本安明

原口  孝・田母神節子

委員長

鈴木詠子

副委員長

笠原則夫

「音で聴く議会だより」
「動画で見る議会だより」議会ＨＰで公開中！

高齢者や視覚の
弱い方にも配慮した
ユニバーサルデザ
インフォントを使用

新しい町長になって初めての予算編成。新し
い課の設置、統合された課等々、町民の期待
にどう応えているかが問われます。議会だよ
りも５回目の日本一に輝き、私も28年間の議
会活動の中で当初から関わってきた者として、
感激もひとしおです。（田母神）

以前はろう学校の教師を
していました。日本で初
めての手話のテキスト
作りの活動もしていまし
たので、子ども達自らが、
手話に興味を持ってくれたこ
とはとても嬉しいです。
早く皆さんと手話で楽しくお
話をしたいですね。
寄居町聴覚障害者協会

　関
せきぐち

口正
まさあき

明さん（折原）

　3月定例会では、「寄居町に手話言語条例を制定
することについて」の請願が提出され、委員会や本
会議場での質疑では、手話通訳者が発言の内容を手
話通訳しました。（P.14-15参照）

議会では早速、発表した７人の鉢小生を
取材。社会的障壁（バリア）を軽々と超
える意識の高さ。学びから得た知識を実
践に移す行動力。SDGsの達成は未来の
大人（今の子ども）に託されていくこと
を実感しました。

S
エ ス ・ デ ィ ー ・ ジ ー ズ

DGs （  　　）
の達成は
未
（ 今 の 子 ど も た ち ）

来の大人へ

持続可能な
開発目標

手話を学ぼうと
思ったきっかけは
何ですか？

手話で会話をする
ドラマを見て

「楽しそうだな」って
興味を持ちました。

手話は
どのように
勉強を
しましたか？

手話の歴史などを調べながら、
インターネット（Youtube）で
手話の動きを学びました。

手話でつながる「心」と「ココロ」

学校 150周年式典

SDGsバッジ…17の開発目標
を表しています。


